
上田市教育委員会８月定例会会議録

１ 日 時

平成２５年８月２２日（木） 午後２時３５分から午後３時３８分まで

２ 場 所

上田市教育委員会（やぐら下庁舎） ２階会議室

３ 出席者

○ 委 員

委 員 長 西田 不折

委員長職務代理者 城下 敦子

委 員 小市 正輝

委 員 山崎 順子

教 育 長 小山 壽一

○ 説 明 員

武井教育次長、浪方教育参事、齋藤教育総務課長、倉島学校教育課長、浅野生涯学習

課長、小山人権同和教育政策幹、土屋文化振興課長、佐藤スポーツ推進課長、水野丸

子地域教育事務所長、柳沢真田地域教育事務所長、児玉武石地域教育事務所長、宮之

上第一学校給食センター所長、大滝上田図書館長、神林中央公民館長、倉澤塩田公民

館長

○ 傍 聴 者 １名
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１ あいさつ

２〈協議事項〉

（１）上田市放課後児童クラブ管理規則の一部改正について（学校教育課）

資料１により倉島学校教育課長説明

小市委員

放課後児童クラブ利用のニーズが非常に大きくなってきているため、定員数を増員するこ

とは非常にありがたいが、受け入れる側のスタッフなどの人的配置、あるいはトイレや水道

などの施設について支障はないのか。

倉島学校教育課長

施設については、それぞれに給水及びトイレ設備が整備されているので特に心配はない。

また、増設した分室の人員についても、単独の施設と同じようにスタッフを配置するので特

に支障はない。

定員が増えた分については国及び県の補助対象となるので、通常の他の児童クラブと同じ

ように運営していかれる。

城下委員

夏休み中は利用がふえるのか。その時期だけ職員を増員して対応しているのか。

倉島学校教育課長

通常、休み中の利用者数は大きく減る。また、土曜日についても受け入れているが利用者

は減っている。おそらく、長期休業になると祖父母等にお願いしているという家庭が多いの

ではないかと思われる。ただし、利用者の利用時間数が延びて朝から夕方までという形にな

る。そうしたときには、新たにパートを手配するといった対応をしている。

山崎委員

東部児童クラブは西友の隣に分室ができたということだが、子どもたちの遊ぶ場所はある

のか。東小学校にある施設の子どもたちは校庭で遊べるが、分室の子どもたちの遊び場はど

うか。

倉島学校教育課長

分室は、外の広場は特にないが建物の中に広い遊戯室がある。２階建てであり、１階では

学習や読書をし、２階はちょっとしたゲームや遊びができるような広場になっている。

城下委員

児童クラブの活動上の問題点などは、教育委員会としてどう捉えているか。

倉島学校教育課長

利用はかなり増えてきており、まだまだ需要がある。ただし、それは施設によって異なり、

今回の川辺や東部のように大幅に増えている施設がある一方、もともと利用数が少ない菅平
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や西内は利用者数が非常に少ない。仕方がないのかもしれないが、アンバランスがかなりあ

る状況である。また、同様の施設で、学童保育所、児童館、児童センターの３種類があるが、

それぞれの利用者は、使いやすいところを選ぶことになる。競合する場所も当然あり、運営

主体が違うので各々が、自分の施設を利用してもらうための努力が必要になってくるという

課題はある。

城下委員

現場で何か問題が起きたときは、当事者と指定管理者とで解決することになるのか。

倉島学校教育課長

内容にもよるが、このようなことがあったということは、ほぼ毎日教育委員会に連絡が入

る。大きな課題については、一緒に対応していくことになる。

西田委員長

分室というかたちにした理由は何かあるのか。

倉島学校教育課長

今回の施設はずっと続いていくものではないと考えている。利用者は、年によって大きく

増えたり減ったりするが、これまでは対応できていた。今年度については、利用者が多過ぎ

るということで新しく設置した。この施設は一時的なものと考えており、分室という形にし

た。

城下委員

東部児童クラブに子どもを預けたことがある経験からは、狭い中に遊び盛りの子どもたち

が大勢いて大丈夫なのか、対応する職員は一人で大丈夫なのかという感想を持った。指定管

理者が当事者として解決できるものもあるが、やはり教育委員会として施設の状況をチェッ

クする必要がある。職員の資質や環境的なものも含め、一定のレベル以上の状態をきちんと

保つことが必要である。

倉島学校教育課長

児童クラブについては、すべての保護者を対象として利用者アンケートを毎年行っている。

アンケート内容は、利用の時間帯、職員の応対、問題点などであり、それぞれの施設の課題

を捉えてきている。時間帯については、夜の９時や１０時までやって欲しいという難しい要

望もあるが、ニーズについても把握している。

全委員 了承

（２）市長表彰の授与について（文化振興課）

資料２により土屋文化振興課長説明

城下委員

演目の内容はどのようなものか。



3

土屋文化振興課長

題名は、アルファベット１文字の「Ｋ」であり、内容はフランツ・カフカの原作をもとに

して演劇部の部員が自分で脚本を書いた作品であると聞いている。

西田委員長

演技力を評価されたのか、それとも総合的に内容を評価されたのか。

土屋文化振興課長

評価内容は把握していない。審査員は４名であり、全国レベルの方である。演劇の全体の

内容が評価され、なおかつ本番でしっかりできたことによると思われる。

全委員 了承

３〈報告事項〉

（１）学校教育関係寄附の状況（学校教育課）

資料４により倉島学校教育課長説明

西田委員長

例えば１番の現金の寄附者に対して、事後報告としてこんな使い方をしたといったフィー

ドバックはあるか。

倉島学校教育課長

非常に多額な金額であるので、そのまま学校に渡すのではなく、一旦基金として積み立て

てある。学校からやりたいことの提案をもらって、学校に渡していくような形で使いたいと

いうことを寄附者に伝えている。

西田委員長

このような方が大勢出てくるとありがたい。奨学金のときにも言及したが、こういう話が

広まり寄附者がふえることを期待したい。

全委員 了承

（２）第８回人権を考える市民のつどいの開催について（生涯学習課）

資料５により小山人権同和教育政策幹説明

全委員 了承

（３）スポーツ施設における事故について（スポーツ推進課）

資料６により佐藤スポーツ推進課長説明

全委員 了承

（４）スポーツ関係市長表敬訪問者報告（スポーツ推進課）
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資料７により佐藤スポーツ推進課長説明

小市委員

ユニバーシアードに出場するということは並大抵のことではないと思うが、スポーツタオ

ルという記念品でいいのか疑問もある。もう少し価値あるものにしてはどうか。

佐藤スポーツ推進課長

検討したい。

全委員 了承

（５）行事共催等申請状況について

（教育総務課・学校教育課・生涯学習課・文化振興課・スポーツ推進課）

資料８－①により齋藤教育総務課長説明

全委員 了承

資料８－②により倉島学校教育課長説明

全委員 了承

資料８－③により浅野生涯学習課長説明

全委員 了承

資料８－④により土屋文化振興課長説明

全委員 了承

資料８－⑤により佐藤スポーツ推進課長説明

全委員 了承

４〈その他〉

神林中央公民館長より公民館だよりの説明

全委員 了承

閉会


